

# あかるく やさしく たくましく

No. 12

令和7年11月4日

## ☆倉敷の小学生は全員行く！「渋川での海の学習」1日目

10月22日・23日に5・6年生合同で、玉野市渋川にある青年の家に行ってきました。海の学習です。先日 YouTube を何気なく見ていると、『海の学習とか山の学習に小学校で必ず行くのは岡山県ぐらい』と言っていました。(本当かどうか調べていないので分かりませんが…)当たり前のように行っている海の学習は、県外の人から見ると珍しいのです。

さて1日目はあいにくの小雨模様で大変でした。雨もいやですがそれ以上に気温が低くて大変でした。近年は10月になっても暑い日が続いているので、急に寒くなると体が切り替えられませんね。そんな寒い小雨が降る中でも、5・6年生の子どもたちは元気に「カッター訓練」と「砂の芸術」と「貝殻のフォトフレームづくり」という3つの活動を行いました。カッターはみんなの気持ちを一つにそろえて、力を合わせてオールを漕がないと進みません。初めはなかなか進んでいませんでしたが、終わりごろになるとぐいぐい進んでいて素晴らしいなあと感心しました。砂の芸術もなかなか見事な作品を作っていましたね。貝殻のフォトフレームはお土産を持って帰っていると思います。思い出作品としてずっと飾っておけますね。1日目の子どもたちの振り返りを少し紹介したいと思います。

### <海の学習の振り返りから①>

#### 「達成感でいっぱいの海の学習」〇〇〇〇

私は達成感でいっぱいだったことが2つあります。1つ目はカッターです。カッターを海に出そうとしたけど、最初はピクリとも動かなくてびっくりしました。だけどみんなで大きな声を出して動かすことができとても嬉しかったです。他にもオールは2人で持つてもとても重くて大変でした。こいでもこいでも最初は全然進まなくて大変だったけど、手がとてつもなく痛くなるくらいの力と、のどが痛くなるくらいの声を出して最後までこぐことができました。とても達成感があって嬉しかったです。2つ目は砂の芸術です。事前に学校で役割分担を決めて、スムーズに作ることができました。あいさんやあやとさんが拾ってくれた松ぼっくりや、貝・海藻を使って亀の顔をかわいくきてよかったです。亀がほぼできた時に、〇〇さんが

「亀できてきたから竜宮城を手伝うわ」と言っていて、私は「じゃあ残りの亀作るね」と、とても良い会話ができたと思います。これこそが「友情」「協力」だなと改めて思いました。そして作った後、達成感がありました。この海の学習で特に私は、どの場面でも「友情」ということを学んだと思います。そして「達成感」というものを味わうこともできました。海の学習で学んだことを学校でも生かしていきたいです。



砂の芸術



貝殻のフォトフレームづくり



カッター訓練